

# Inflación, en condiciones de cerrar el año en 4%

□ *Dudas sobre la temporalidad del repunte*

**Eduardo Jardón**

**E**l índice inflacionario en México está en condiciones de finalizar el año en 4 por ciento.

Así lo estimó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, quien señaló en un informe que el ajuste de precios y tarifas del sector público está propiciando una realineación de precios del sector privado.

Se suman a esto diversos choques de oferta que están propiciando que la inflación esté en niveles superiores a lo estimado.

El especialista explicó que en el primer trimestre la inflación registró un incremento importante, por los ajustes en los precios del sector público y por el repunte en algunos productos agropecuarios, causados por las condiciones climáticas y la gripe aviar.

Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que en la primera quincena de marzo el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en 4.12 por ciento en su variación anual, por arriba de la meta del Banco de México, de 3 por ciento más/menos 1 por ciento.

Los precios de productos agropecuarios aumentaron 12.37 por ciento, y los energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno se elevaron 5 por ciento.

Para Coutiño, los precios de agropecuarios se moderarán en adelante; sin embargo, los tarifas públicas no lo harán, por lo que seguirán impulsando a los precios de productos privados.

Así, el desliz en el precio de las gasolinas tendrá un impacto en los costos

de diversas actividades, por lo que consecuentemente generará aumentos en otros rubros.

Un efecto de esto es el anuncio de que las tarifas de transporte aumentarán a partir de este mes entre 15 y 20 por ciento en el Distrito Federal.

Hasta la primera quincena de marzo, el INPC acumuló en el año un incremento de 1.43 por ciento, pero en la gasolina Magna el aumento fue de 3.28 por ciento, y de 2.86 en la Premium.

## **Ajuste de precios**

De acuerdo con el directivo de Moody's Analytics, el ajuste que se está observando en los precios supera en mucho a la inflación esperada de 3 por ciento, lo que despierta dudas acerca de la temporalidad del repunte inflacionario.

Además, si bien se prevé un descenso hacia finales del año por un efecto aritmético, la inflación podría mantener su trayectoria al alza en los próximos meses, y disminuir a sólo 4 por ciento hacia finales de 2013.

Consideró también que existe la posibilidad de que se genere un proceso de contaminación de precios, debido al ambiente de inflación al alza, junto con las condiciones monetarias más laxas, resultado del reciente recorte en la tasa de interés de fondeo.

El especialista reiteró que, al parecer, el relajamiento monetario de marzo no sólo se dio en un mal momento, porque ya existía evidencia de una inflación al alza, sino que incluso podría resultar inoportuno por el hecho de que genera condiciones de mayor liquidez monetaria. ☒

## **VARIACIÓN**

Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que en la primera quincena de marzo el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en 4.12 por ciento en su variación anual, por arriba de la meta del Banco de México, de 3 por ciento más/menos 1 por ciento